
第４回白鷹町まちづくり複合施設等整備事業町民会議 

平成２７年１２月２６日（土） 

                           午後１時３０分 

                         中央公民館大会議室 

次        第 

１．開  会 

  ２．挨  拶 

３．第３回町民会議の経過報告、状況報告について 

  ４．町民ワークショップ（グループワーク） ＊詳細別紙 

   ① 今回の提案に対する要望整理 

   ② 各グループより意見発表 

  ５．その他   

６．閉  会 



◆ﾜｰｸｼｮｯﾌﾟの進め方について 

＊経過報告の中で前回の要望事項取りまとめ内容の報告、修正案ができるま

での経過について報告を行います。 

＜前回からの修正案に対して＞ 

全体的な部分に対して要望の整理をいただく。 

↓ 

各班意見について発表をいただく。その際、なぜそのような要望になった

のかをご記入いただく。 

↓ 

各班の発表毎、意見について発表者以外の班の方から質問事項の受付を行

う。 



① 町民ラウンジの計画
班 No. 意見

A班 1
図書館側トイレをラウンジ側にまとめられないか。
そのかわりに書庫を大きく（閉架書庫）。

2 【Ｆ案】ミーティングスペースの設計は良いが、広すぎると思う。
3 段差を活用しているので、庁舎からラウンジが見えなくてよい。
4 【Ｅ案】西日側にテラスがあるとよい。
5 テラスをなくして、全てラウンジにしてみてはどうか。
6 【Ｅ案】テラスの位置がよい。
7 【Ｆ案】ミーティング室のパーテーションがよい（会議室が少ないので）。
8 【Ｅ案】ブラウジングは、休館日でも解放したＥ案がよい（開かれた施設）。
9 図書館、役場と繋がってる方が使いやすい。
10 天気に左右されないラウンジの面積が必要。
11 【Ｆ案】ミーティングコーナーが使いやすそう。
12 【Ｅ案】テラスは、手前がよい。
13 【Ｅ案】出入口は、真ん中がよい。
14 町民ラウンジは、屋根ありがよい。
15 テラスは、屋根なしがよい（構造上の問題で屋根なし）。
16 【Ｆ案】③東側車両同線との関係で、Ｆ案がよい。
17 図書館わきの駐車場に身障者用駐車場が必要。
18 駐輪場がなくなった。
19 【Ｆ案】ミーティングコーナーがよい。
20 スロープは設置できないか。

② 町民回廊の計画
班 No. 意見
A班 1 外回廊がよい。図書館前駐車場があり、中を通らなくてよくなったから。

2 外回廊がよい。図書館まで続いているのが良い。
3 庁舎⇒ラウンジ⇒図書館（外⇒内⇒外）

C班 4 外回廊がよい。
D班 5 外回廊がよい（あくまで通路という意味あいで）。
E班 6 内回廊がよい

③ 東側車両導線の計画
班 No. 意見
A班 1 避難やメンテ、除雪・融雪、に支障がなければ、不要ではないか。

2 導線は必要。
3 図書館前駐車場もほしい。
4 東側車路のスロープは、設計を工夫。
5 【Ｆ案】車両通路確保したほうがよい。
6 通常は、ポール等で通行止めにし、解放しなくてもよい。

D班 7 あればよい。
E班 8 【Ｆ案】必要である。

④ 議場の計画
班 No. 意見

1 フラットがよい。
2 ステージは不要（可動も）。

3
コンサート等は、音響など１階の執務スペースとの関係で、実質土日しか使えないならば、
「あゆーむ」を使えばよい。

4 通路不要、非常口は必要。
5 多目的利用の提案は、良い。
6 議場と倉庫をつなげて、間の廊下を別の場所にしてはどうか。
7 ステージがあった方がよい（可動式か収納可能なもの）。
8 表彰式などに使用する。
9 傍聴席側にも段差がほしい。

D班 10 会議室としての利用中心でよい。
11 コンサートの使い方は、不要。
12 会議室としての使い方が多い。
13 議会ホールと委員会室は、別にすべき。
14 議会利用と会議利用について、机のストックヤードをどこにするか。
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⑤ 会議室・和室の取り扱い
班 No. 意見
A班 1 和室について、設計案では約２４畳なのでもう少し大きなものを１室ほしい。

B班 2
現在の和室の使用状況から必要ではないか。
設計案より、もう少し大きなもの。
現在：４０畳（いこいの間）　案：２０畳（２階の和室）

3 【Ｆ案】割振りがよい。
4 【Ｄ案】・【Ｅ案】和室はほしい（２４畳）。
5 和室には、押し入れが必要である。
6 １階にしっかりとした和室が必要。
7 １階に１室ずつ、全体で２室ほしい。
8 もっと、会議室（小・中）が必要。
9 時期による特別な使用（財政の籠り部屋、国勢調査など）。
10 庁舎棟にあと１つほしい⇒吹き抜けスペースを使ってはどうか。
11 和室について、現在のいこいの間クラスが１つほしい。
12 【Ｄ案】くらいでよい、エレベーターがあるので２階でも利用できる。

⑥ 外壁について
班 No. 意見
A班 1 黒くなったり、メンテが大変なのであまり使わない設計がよい。

2 木造和づくりの街並みのモデルに。
3 柿渋や漆を使う。（塗りは町民ボランティア）
4 雨が掛からない工夫が必要。
5 最上川の石を使ってはどうか。

C班 6
着色にもよるが、メンテナンスを考えると西日で黒くなる可能性があり、全部ではなく一部にするほ
うがよい。

D班 7 メンテを重視し、適材適所で木質化。
8 木でない方がよい。
9 メンテナンスが短期的に必要になるから。
10 メンテや維持管理がしやすいものがよい。

⑦その他
班 No. 意見

1 災害時の図書館利用について、可動式の本棚でないと避難所的に使えない。
2 セキュリテラインについて、休館日のブラウジングの管理が心配。
3 ラウンジ～テラスの境界づくり。
4 企画・総務側の待合スペースは不要。
5 企画政策課前の待合室を会議室にできないか。
6 災害時の防災センターは、職員は司令室、町民は多目的スペースや図書館に収容。
7 山火事などは、消防分署が拠点。
8 ＡＴＭ、カフェの雇用の創出。
9 図書館、防災Ｃに水場（給湯）がないので、ほしい（前回のＡ案なもの）。
10 シャワー室はどうなったのか？
11 遊具は、施設内にはいらないと考える（会議、執務への騒音）。
12 執務スペースと町民ラウンジの間仕切り壁は、目線が合わない程度の壁が必要。

D班 13 図書館、防災Ｃの各階に水場必要。

14
執務スペースについて、トイレが出入口の正面にないほうがよい
入りにくい、出にくい

15 トイレの位置が変更できない場合、正面玄関を建物ヨコに配置する。
16 日直室は、どこに置くか。（通用路の位置との関連）。
17 建設水道、教育委員会は、来客者が多いので１階にすべき。
18 セキュリティラインについて、議会事務局も入れてほしい。
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◆複合施設における課題の整理について                          班


